



第167号

平成28年12月

編集・発行

鳥取東高等学校PTA  
鳥取県立鳥取東高等学校

印刷

日ノ丸印刷株式会社

「第五十八回中国・四国地区高P連大会」が七月、高松市で開かれ参加してきました。

講演は「違うからおもしろい、違わないから素晴らしい」の演題で演出家の宮本亜門氏でした。多感な高校時代、自分が生きている価値がないと十ヶ月、食事と風呂以外は四畳半の部屋で引きこもり、十枚のレコードを何度も聞き、芥川龍之介、中原中也の本を貪り読んだそうです。この引きこもりの経験があつての今があり、人と違う発想豊かな演出がどの舞台でも観ることができるなどと感じました。

午後の研究協議は「被災地交流を通して」の題で琴平高校PTAの報告がありました。「とらすとK」(生徒三十五名のボランティアグループ)が二〇一一年東日本大震災で被災された宮城県の百名の方々と文通などを二年続け、今年宮城県を訪問しPTAも同行し、心の交流をすることが出来た報告でした。

## 出会いの大切さ

副校长 古田

嘉博

耐雪梅花麗 雪に耐えて梅花麗（うるわ）し  
冬の長く厳しい寒さに耐えたから、春咲く梅の花は麗しい

西郷隆盛（南洲）が甥に与えた詩の一節です。西郷は貧しい下級武士の出身ながら、苦学して頭角を現し薩摩藩の中心人物になり、のちに長州藩と組んで江戸幕府を倒しました。この句は、幾多の苦難を乗り越えて、大きな事業を成し遂げた彼らしい詩句です。

今年日米通算二〇〇勝を達成した広島カープの黒田博樹投手は、この詩句を戒め・励ましにしてきました。甲子園に出場することもなく控え投手で過ごした高校時代に、書道の授業で先生から教わったそうです。

努力しても思うような結果が得られず、苦しんでいた時期にこの詩句に出会い、自分のための言葉だと受け止めたのだと思います。くじけそうな心を支え、その後もずっと心に刻まれていた。詩句の重さもさることながら、出会いの大切さを、改めて教えられました。

PTAとしてできることは

PTA副会長 清水奈緒美



東高祭が残したもの

三十四 奥村 麻強

三四 奥村 麻弥

三年生の熱気に統いて、一・二年生も最高の盛り上がりを見せてくれました。様々な場面で生徒の笑顔を見たとき、東高生で良かった、こんな東高が大好きだと改めて感じました。

東高祭の魅力と言えは、何といつても全校生徒が一つになつて盛り上がることができる点ではないでしようか？今年もそんな東高祭であつてほしいという意味を込めてスローガンを「G E A R」としたわけですが、みんな静かな生徒会長で今年の東高祭は盛り上がるのかという声を耳にしました。しかし、正直、私も自分のせいで東高祭が盛り上がりに欠けてしまうのではと、不安はありました。しかし、タベの集い実行委員を中心に、多くの仲間が私に頑張れと声をかけてくれ、一念発起し、何とか無事に東高祭を終えることができたわけです。

こんな素敵な学校で生徒会長をさせていただき、感謝の気持ちで

# 第 67 回 東高祭

# 第67回 東高祭

初日の最初はPercussion Performance Players。「一瞬たりとも見逃せない技」がドンドン飛び出してくる「驚き」と「笑い」と「アイディア」に充ちた、見どころ。聴きどころ満載の大好評打楽器コンサートでした。出演者とともに大いに盛り上りました。次の課題研究発表は、理数科のアカデミックな発表、生徒会の東北訪問、日中交流の報告が行われました。理数科の研究成果に感心し、被災地支援のあり方や異文化交流について考えさせられました。午前の部最後は書道パフォーマンスが行われました。堂々たる演技で観衆を魅了し、素晴らしい書と演技に魅了されました。午後は邦楽・吹奏



いっぱいです。この経験を通して、改めて東高生の優しさや仲間の偉大さを実感するとともに、自分自身も成長することができました。

みなさん、この東高祭で何を得ましたか。あの私たちの青春の時間はみなさん一人ひとりに、かけがえのない何かを残してくれています。

緊張が高まつていきましたが、練習から本番まで見守り支えてくれたクラスのみんなや、ステージに上がった時の緊張を楽しさに変えてくれた声援があつた事で、僕たち四組のクラス演技は成功することができました。

**I LIKE 東高祭**  
二一三 川上 凌  
今年も鳥取東高校の一大イベント、東高祭がありました。二日目のダンスやクラスのクリエーションも準備の時期から楽しかったのですが、僕は三日目の体育祭が一番楽しかったです。いろんな先輩方や、今まであまりしゃべったことのなかった人とも話したり、写真を撮ったりして楽しかったです。クラス縦割の競技で、三組は一年、三年の人たちがとても強くて、ムカデ競争や綱引きでの結果がよく、二年三組は学年での優勝をすることができ、とても思い出に残っています。

でも、僕が特に思い出に残つて  
いるのは、クラス対抗リレーです。  
この競技は選手を選ぶときに、な  
かなか決まらず、いやいやながら  
リレー選手として出場しました。  
けれども結果としてその人たちの  
おかげで二年三組は見事三位入賞  
することができました。

A collage of various photographs capturing school events and activities. The images include: students in school uniforms standing in rows; a stage performance with a presentation screen; students in white shirts and black shorts performing a dance or exercise routine outdoors; students playing tug-of-war on a sports field; a large group photo of many students in white shirts; students in dark uniforms standing in a row; students in pink and yellow shirts performing a synchronized dance; students in colorful wigs and costumes on stage; students in orange shirts interacting at a food stall; and students playing tug-of-war on a sports field.

6月以降の各種大会等結果

書道部 一一二 石谷 知

書道部 一一一 石谷 知子

八月、柔道部二名がインターハイ・国  
団ロシア沿海地方訪問「また十月  
提携三十周年記念事業」で中国へ行

インターハイ・国際交流がありました。

いよいよ受験まであとわずかになりました。初めて出願する受験生にとってよくあるトラブルを郵便局員の方からお聞きし、まとめました。よく読んでスムーズに出願し、ラストスパートの時期、一日一日大切に乗り切っていきましょう。

生懸命、努力した成果を無駄にしないためにも、出願時の注意点についてお知らせします！

### ■ 「〇月〇日消印有効」と「〇月〇日必着」の違い

- ・「〇月〇日消印有効」= 郵便局窓口で受付された日
  - ・「〇月〇日必着」=大学(専門学校)に配達された日  
(配達日数を考慮して2~3日前には郵便局へ)

大学等によっては、「〇月〇日必着。ただし〇月△日消印有効」と記載されている場合もあります。よく読んで、いつまでに郵便局に持っていくか確認しましょう。

書道部一一二 石谷 知子  
中国での五日間は、私にとって忘れられない貴重な体験となつた。  
私の役割は、鳥取県河北省友好提携三十周年歓迎レセプションの場で、書を披露することだった。私は大きな紙（一八〇×一二〇cm）に「一文字翔」と書いた。大勢の方の前で緊張しながらも、楽しんで書くことが出来た。はばたくよう大きく勢いよく書いた。書き終わった後の拍手や歓声を聞いた時、私の表現した日本文化、そして書が伝わったのだと感じ、とても嬉しかつた。  
中国の学生たちとの交流も有意義だった。東高と姉妹提携している河北師範大学附属中学を訪問し、活動

相手を知ることの大切  
邦楽部 一一二 吉田こ  
一一二 渡辺 一  
私たち邦楽部一年生は鳥取  
北省友好提携三十周年記念交  
業に参加するため、十月二十四  
二十八日の五日間、中国河北省  
問しました。  
まず、歓迎レセプションで私  
今回の派遣を通して、遠か  
国のお存在が身近に感じられ、國  
越えて人と人とのつながること  
來ると実感した。そして今、中宣  
いてもつと知りたいと思ってい  
りながら、英語で普段の生活の  
なものなど、情報交換出来たこ  
とも楽しかった。

## 相手を知ることの大切さ

- ## 字を知ることの大切さ

の演奏を披露しました。とても緊張でしたが、その中で精いっぱいの国語での自己紹介や演奏をすることできました。また、中国の中学生が弾く二胡や琵琶の演奏は本当に素晴らしい音色で、堂々と弾く姿を見て、私たちも見習おうと思いました。

次に、鳥取発祥のグラウンドゴルフを河北師範大附属中学の高校生たちと楽しむ中で、スポーツは言語が通じなくてもだれもが一緒に楽しめるものだと実感しました。また、高校生との昼食会では、拙い英語力でも日本の文化を話したり、中国の学校生活について聞いたりしました。違う国の人を知る楽しさとともに、互いに意思疎通を図るために言葉の重要性を知りました。

このように、自分たちの目で見て耳で聞きながら中国の文化や生活の一端に触れたことは、とてもよい経験になりました。今後、自分の将来や進路に生かしていきたいです。

# 全国高等学校総合体育大会に出場しました



- 男子 1500m 自由形
- 男子 2000m 個人メドレー
- 男子 400m 個人メドレー
- 男子 100m 平泳ぎ
- 男子 400m 個人メドレー
- 男子 400m 自由形
- 男子 1500m 自由形
- 男子 2000m 個人メドレー
- 男子 400m 個人メドレー
- 女子 総合成績

○第4回中国高等学校信心水泳競技選手権大会(10月22日～23日)	安本 美紗(2-1-3)	安本 彩花(2-1-1)
・女子200m個人メドレー	女子200m平泳ぎ	女子100m平泳ぎ
・女子200m自由形	女子100m自由形	女子200m自由形
・女子100m平泳ぎ	女子100m自由形	女子200m個人メドレー
・女子100m自由形	女子200m自由形	女子100m平泳ぎ
・女子50m自由形	女子100m平泳ぎ	女子200m個人メドレー
・女子100m自由形	女子200m平泳ぎ	女子100m自由形
・女子100m平泳ぎ	女子50m自由形	女子100m自由形
・女子200m平泳ぎ	女子100m自由形	女子100m平泳ぎ
・女子200m平泳ぎ	女子100m自由形	女子200m個人メドレー
○第56回全日本吹奏楽コンクール鳥取県大会(8月8日)	瀧山 久美(1-1-1)	瀧山 美空(1-1-1)
・男子 総合成績	吉尾 真歩(1-1-2)	吉尾 真歩(1-1-2)
・男子800mフリーリレー	岸田 美怜(1-1-2)	岸田 美怜(1-1-2)
・男子100m背泳ぎ	徳田 韶(1-1-7)	徳田 韶(1-1-7)
・男子200m背泳ぎ	岸田 美怜(1-1-2)	岸田 美怜(1-1-2)
・男子400m自由形	吉尾 真歩(1-1-2)	吉尾 真歩(1-1-2)
・男子1500m自由形	山本 真(1-1-3)	山本 真(1-1-3)
・女子200m平泳ぎ	山本 真(1-1-3)	山本 真(1-1-3)
○第19回鳥取県高等学校デッサンコンクール(9月17日～18日)	日笠 鉄平(2-1-6)	日笠 鉄平(2-1-6)
・佳作 団体 銀賞	吉尾 真歩(1-1-2)	吉尾 真歩(1-1-2)
○第18回席上揮毫大会(9月10日)	7位	7位
・佳作 佐古 明音(1-1-5)	6位	6位
・佳作 棚谷 理咲(3-1-4)	6位	6位
○第9回全国公募書道展「放哉を書く」(8月7日審査)	2位	2位
・佳作 森木 夢羽(2-1-7)	2位	2位
○第2回イオンモールカップ 高等学校書道パフォーマンスグランプリ中国四国大会(10月15日)	3位	3位
・高校生の部 放哉大賞・鳥取県知事賞 山内 未来(3-1-2)	5位	5位
優勝 中四国大会へ	3位	3位

○ 第38回皇后杯鳥取県予選会(8月27日～9月19日)
● 1回戦 4-0 鳥取城北
● 2回戦 3-0 鳥取城北
● 準決勝 0-5 a x i n o 境港
● 決勝 2-0 米子
● 準決勝 2-0 鳥取城北
● 第51回鳥取県高校サッカー新人戦(11月11日～13日)
● 決勝 6-0 鳥取西 優勝
● 1回戦 3-3 防府西(P.K. 3-4) 1回戦敗退
● ボート
○ 第71回国民体育大会中国ブロック大会
● 少年男子シングルスカル 3-5 近藤 大樹(3-5)
● 第71回国民体育大会 3-5 近藤 大樹(3-5)
● 少年男子シングルスカル 3-5 近藤 大樹(3-5)
● 男子舵手付クオドルブル(小西、中田、谷口昂、福田、日下部) 1位
● 女子舵手付クオドルブル(信夫、三谷、日高、竹中、麻木) 3位
● 男子ダブルスカル (國本和輝、中溝陽奈太) 7位
● 女子ダブルスカル (北埜智美、邨上理子) 1位
● 男子シングルスカル 3位
● 女子シングルスカル 4位
● 小山 峻(2-6) 1位

「野球」つてすばらじい！

一年保護者 濱田真由美

この一歩が大切だと思う。高校の三年間を有効に使っていきたい。

「野球」ってすばらしい！私の夢  
もまだまだ続いています。

そんな我が子が所属する東高野球部を支えてくれる！一緒に野球に夢中になってくれる！マネージャーを募集しています。今は、たつた一人のマネージャーさんが、東高野球部を支えてくださっています。どなたか、一緒に野球に夢中になりませんか？

人生において一つのことに夢中になり一生懸命頑張る、そして頑張れる環境にあるということは、とても幸せなことです。大人になつてきっと今の体験が宝物になるでしょう。

人に支えられて

二年保護者 西川 直美

息子が東高に合格した際、本校出身の某社長さんに頂いた助言です。

「同じ三年でも中学より高校の方が早いで。」

「保護者のための進路セミナー」

時間の管理

一五 前田 彩奈



半

まれたら、その子が野球部に入つて「ピッチャーをする」など、たくさん夢を描いていました。

高校生活を振り返つて

二十一 西川奈津案

これが、部活動をやつていた頃の私のルーティーンの一つであり、毎日続けていくことで自信にもつながった。朝早くから体育館の鍵を開け

私は、バレーボール部に所属していた頃、毎日朝練するのが日課だった。毎朝六時四十分に学校に到着して、一人で練習の準備を始める。その時間が私は好きだった。いろいろなことを考えながら黙々と準備をしていく時間が、今となつては貴重な時間であったように思う。そのうち一人、二人と仲間がやってきて、体育馆は賑やかになり、平常の朝練羽田の時間になっていく。その様子を毎日目にしてきた。初めから朝練習の様子を見ていると、みんなの体調の良し悪し、気持ちが乗っていない等々、いろいろなことが見える。様々な環境があり、個々の想いがある。

私のルーティーン

三十二 井上ゆ

会出場を決めた瞬間だった。普段は泣かない娘が、ボロボロと涙を流しながら友達や後輩と喜びを分かち合った姿を見て、ただただ感動し嬉しく思った。

しかし、親としてそれ以上に嬉しかったのは、中国大会出場が決まりた後に娘が「もっと上手になりたい。」「もっと良い演奏がしたい。」と言つて、常に自分を高めようと努力したことだつた。日々、気持ちが変化していく様子を見る事が出来たのはとても嬉しかつた。

こんな貴重な経験が出来たのは、先生方や友人、多くの先輩後輩との出会いがあつたお陰だと思う。それを忘れず、これからも自分を高め、信じる道を進んでほしい。

子ともを支える親に

三年保護者 井伊 美高

けてください。さつた先生方を始め、周囲の方々の支えのお蔭で三年間続けることができたのだと、感謝している。

私は、引退後の今も、朝練していく頃と同じ時間に登校し、自習室で勉強している。朝の静寂の中に一人二人と仲間が増えていくこの時間が、やはり私は好きだ。クラスの朝もうなり一つある。残り少ない高校生活となつたが、自分を高めてくれたこのルーティーンを、最後までやり通すつもりである。